



Vicerrectoría
de Cultura y
Bienestar

PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO

RECHAZO Y DOLOR ANTE LOS HECHOS OCURRIDOS EN UNIVALLE-PALMIRA

Emitido por: Comité de Violencias Basadas en Género y Sexuales

Dirigido a: Comunidad universitaria, Ciudadanía en general

FECHA: POPAYÁN, 16 MAYO DE 2025

PARA: COMUNIDAD EN GENERAL

DE: COMUNICADO DEL COMITÉ DE VIOLENCIAS BASADAS EN GENERO Y SEXUALES.

ASUNTO: RECHAZO Y DOLOR ANTE LOS HECHOS OCURRIDOS EN UNIVALLE-PALMIRA

La universidad pública es, por esencia, un espacio donde se encuentran las ideas, se debaten con criterio y respeto, para la formación de personas íntegras. Nuestra casa de estudio, con cada uno de sus espacios, deben ser un lugar libre de cualquier forma de violencia y, sobre todo, seguro para todas las personas de la comunidad universitaria, y de manera especial para las mujeres, quienes históricamente continúan enfrentado todo tipo de violencia patriarcal y formas de exclusión.

Hoy alzamos la voz, con profundo rechazo, dolor e indignación, por los lamentables hechos ocurridos recientemente en la Universidad del Valle - Seccional Palmira, que le arrebataron la vida a Sirley Vanessa López, una joven estudiante soñadora, hechos ocurridos, ante el intento de feminicidio a la estudiante María José Valencia quien continua en recuperación y observación de profesionales de la salud. Desde la Universidad del Cauca, expresamos nuestra solidaridad con sus familias, seres queridos, la comunidad universitaria de Colombia y con el movimiento social de las mujeres que alzan la voz frente a estas violencias estructurales que nos aquejan en todo el territorio.

No podemos ser indiferentes ante estas acciones que enlutan las aulas. Nos duele como familia unicaucana, como sociedad, como humanidad. Comprendemos que la vida no puede ser solo cifras que a la fecha registran, según el reporte del observatorio de feminicidios de Colombia 207 casos. Hoy, reiteramos nuestro compromiso con la construcción de una



Universidad
del Cauca

Vicerrectoría
de Cultura y
Bienestar

universidad libre de violencias basadas en género y de violencia sexual. Es por esto, que venimos trabajando en la tarea desde el Comité institucional de Violencias Basadas en Género de manera conjunta en acciones de prevención, atendiendo con ética y compromiso cada caso, al igual que trabajando en el fortalecimiento y la difusión de la Ruta de Atención de Violencias Basadas en Género y Violencias sexuales, en línea con la Ley 1257 de 2008, la Ley 1719 de 2014 y las directrices del Ministerio de Educación Nacional.

Reafirmamos nuestro compromiso con los diferentes estamentos en la construcción de espacios libres de violencia basadas en género, con el respeto a la vida y a la dignidad humana. Desde nuestra alma mater invitamos a la colectividad a continuar aunando esfuerzos para articular acciones de prevención y sensibilización, tejiendo redes de apoyo y fortaleciendo iniciativas que nos permitan avanzar hacia una universidad y un país donde todas las personas, especialmente las mujeres y la población LGBTIQ+, puedan vivir y aprender en libertad, con respeto y sin miedo.

Porque la vida de cada mujer importa. Porque ninguna violencia puede ser normalizada. "Proteger, escuchar y actuar no son opciones: son deberes institucionales irrenunciables en nuestra Universidad del Cauca, creemos en la vida y en la dignidad humana." Sobre todo, en una universidad como un territorio de paz.

(Firmado en original)

COMITÉ DE VIOLENCIAS BASADAS EN GÉNERO Y SEXUALES.

Acreditada en
ALTA CALIDAD

*Resolución 6218 de junio de 2019

Calle 3 No 5-14, Sector Histórico
Popayán-Cauca-Colombia
vicecb@unicauca.edu.co | www.unicauca.edu.co

